



Vorbericht.

Die Veränderung, welche ich mit dem diesjährigen botanischen Taschenbuche gemacht habe, wird hoffentlich den Besitzern nicht unangenehm seyn. Die nemlichen Nahmen der Botanisten alle Jahr wieder zu lesen, halte ich für zwecklos. Die

Vorbericht.

Systematische Nomenclatur der ausländischen officinellen Gewächse scheint mir nützlicher, als deren Blüthezeit. Die Blüthezeit der Frühlingspflanzen des Jahres 1791. bleibt diesmal ganz weg, weil sie mit dem vorhergehenden Jahre in allen Stücken vollkommen übereinstimmte. Wenn die Hersezung der Linneischen Abarten Beifall findet, so folgt die Fortsezung künftig. Für die gütige Bestimmung der ausländischen Cryptogamisten verdient Herr Professor Schrank den wärmsten Dank von allen Botanisten. Nicht weniger danke ich hiemit meinem

Vorbericht.

Freunde Stallknecht verbindlichst, durch dessen gütige Mittheilung ich diesen wahren Schatz erhalten habe. Die Abhandlung des Herrn Apotheker Martius scheint wohl eigentlich nicht hieher zu gehören; indessen kann die Aufmerksamkeit zum Anbau nützlicher Gewächse nicht genug geleitet werden, und die Entdeckung, daß verschiedene Krankheiten der Pflanzen, besonders der Gräser, von Staubschwämmen herrühren, sind dem Naturforscher von großer Wichtigkeit. Ueber die andern Aufsätze habe ich zum Theil meine Meinung schon erwähnt; Kenner mögen

Vorbericht.

solche genauer beurtheilen. Uebrigens erkenne ich die gütigen Aufmunterungen, die mir Bekannte und Unbekannte erwiesen haben, gar wohl, und danke Ihnen aufs verbindlichste.

Regensburg, den 30 Jan.

1792.

D. H. Hoppe.

ZOBODAT - www.zobodat.at

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Botanisches Taschenbuch für die Anfänger dieser Wissenschaft und der Apothekerkunst](#)

Jahr/Year: 1792

Band/Volume: [1792](#)

Autor(en)/Author(s):

Artikel/Article: [Vorbericht I-IV](#)